
                                                   

COMUNE DI PALERMO 

IV CIRCOSCRIZIONE 
“Beato Giuseppe Puglisi, sacerdote e martire” 

Viale Regione Siciliana n. 95 
 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 02/03/2021 

* * * * * 

L’anno duemilaventuno, il giorno due del mese di marzo, si è riunito il Consiglio 
Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 
“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 
nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 
disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, per 
procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g. inoltrato con avviso e-mail del 22 
febbraio 2021, ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari. 
Il luogo della riunione è da intendersi, convenzionalmente, presso i locali della IV 
Circoscrizione siti in Viale Regione Siciliana n. 95. 
La pubblicità della seduta verrà garantita dalla registrazione della stessa e dalla sua 
pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale YouTube: 
https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1 
Presiede la seduta il Presidente della IV Circoscrizione Silvio Moncada. 
Assiste in qualità di Segretario il Dott. Marco Conigliaro titolare di P.O. Coordinatore della IV 
Circoscrizione, coadiuvato dall’Istruttore Amm.vo Mario Sapienza. 
Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello nominale, al termine del quale risultano 
presenti i Consiglieri: 
 

CONSIGLIERI Presenti Assenti 

1. MONCADA SILVIO (Presidente) P  

2. BUCCOLA DARIO P  

3. BUONPASSO PIETRO P  

4. DENTICI MIRKO P  

5. DI VINCENTI GIUSEPPE  A 

6. LUPO SALVATORE  A 

7. RUGGIERO GUGLIELMO P  

8. SCHIERA ALESSANDRO (Vice Presidente) P  

9. SINOPOLI VITTORIO P  

10. TUZZOLINO ANTONINO P  

TOTALE 8 2 

Il Totale dei presenti è pari a Otto (assenti Di Vincenti e Lupo). 

VERBALE N. 40/2021 

http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1
http://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1


Il Presidente, verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:38 dichiara aperta la seduta e 
nomina scrutatori i Consiglieri Buccola, Buonpasso e Sinopoli.  
Il Segretario su invito del Presidente dà lettura del verbale n. 39 del 01/03/2021. 
Presidente: aggiorna il Consiglio in merito alla manifestazione svoltasi eri a Palazzo delle Aquile 
per la consegna simbolica delle chiavi delle Circoscrizioni; erano presenti tutti gli otto Presidenti di 
Circoscrizione e diversi Consiglieri tra i quali, e ringrazia, il V.P. Schiera ed i Conss. Tuzzolino e 
Lupo; è stato un evento mediaticamente importante che ha colpito nel segno, i Presidenti sono stati 
invitati nella tarda mattinata di domani dall’Assessora per il Decentramento Marano per valutare 
quanto accaduto e le eventuali iniziative da intraprendere; nei prossimi giorni incontrerà il Dirigente 
della Partecipazione Dott. Brucato per meglio comprendere le refluenze che avrà il Regolamento 
appena approvato dal Commissario ad acta che diverrà operativo dopo dieci giorni dalla sua 
pubblicazione; la discussione sul nuovo Regolamento sarà inserita in un apposito O.d.G. integrativo 
così che si possa discuterne anche in aula sul testo e capire meglio le novità; ritiene che la protesta 
iniziata non debba esaurirsi con la manifestazione di ieri ma debba proseguire anche sotto altre 
forme, ad esempio programmare una videoconferenza comune tra gli otto Consigli Circoscrizionali 
per programmare idonee iniziative; terminato l’aggiornamento da spazio ai Consiglieri per eventuali 
interventi in merito. 
V.P. Schiera: a seguito della manifestazione di ieri, auspica che la stessa scuota l’Amministrazione 
Comunale e diventi parte attiva nelle decisioni invece di by-passare le questioni senza affrontarle 
veramente; è necessario coinvolgere l’opinione pubblica per indurre l’Amministrazione a decidere 
nella giusta direzione, portando all’applicazione del Regolamento con le rettifiche da tutti noi 
chieste; si augura che ciò possa avvenire prima della fine della consiliatura in corso. 
Tuzzolino: ha atteso di ascoltare gli interventi dei colleghi e quale fosse il loro pensiero, comunque 
al punto in cui si è giunti non può che ribadire che il Regolamento è morto così come il Consiglio 
Circoscrizionale, uccisi da un C.C. incompetente che con questa azione ha rimandato indietro i 
tempi, escludendo la Circoscrizione e di riflesso la città di uno strumento fondamentale per potere 
ben amministrare la cosa pubblica in modo decentrato; ciò è avvenuto in altre città e sta 
funzionando egregiamente ma non qui; conclude affermando che i cittadini hanno ragione quando 
definiscono le Circoscrizioni “inutili”  almeno fino a quando le stesse non saranno munite degli 
strumenti necessari. 
Alle ore 9.51 entra il Cons. Lupo. 
Presidente: precisa che alla manifestazione era presente anche il Cons. Sinopoli e lo invita ad 
intervenire. 
Sinopoli: evidenzia che la maggiore presenza era proprio della IV Circoscrizione, concorda con 
quanto detto dal collega Tuzzolino e ribadisce la penalizzazione cui si incorrerà a causa della 
mancata approvazione delle modifiche al Regolamento richieste; assenti eccellenti sono stati il 
Sindaco ed il Presidente del Consiglio, nonostante l’invito; si augura che all’incontro con 
l’Assessora Marano si affronti al meglio la questione, magari trovando modi alternativi per ottenere 
le modifiche richieste al Regolamento. 
Presidente: condivide molte delle considerazioni dei Consiglieri, rappresenta la sua perplessità 
sulla mancata presenza di molti Consiglieri delle Circoscrizioni, eccetto quelli della I, forse per 
vicinanza, e della IV Circoscrizione; era percepibile il poco coinvolgimento forse giustificato 
dall’esiguo tempo di preavviso; ritiene comunque che il messaggio sia arrivato, come testimoniato 
dai media e dalla carta stampata; come sua abitudine ha messo anima e cuore nella vicenda e non sa 
cosa altro fare; si aspetta che qualcuno prenda in mano la situazione, ribadendo che sarà predisposto 
un O.d.G integrativo con allegato il nuovo Regolamento approvato per dare modo a tutti i 
Consiglieri di averne contezza, al fine di individuare le linee guida da seguire alla data di entrata in 
vigore. 
Il Presidente terminati gli interventi scorre l’O.d.G e, preso atto dell’assenza del Cons. Di Vincenti 
firmatario della mozione c) Prot. 1065regint, riprende la trattazione della mozione lettera d) 
“Ampliamento rete metano Via Gaetano Costa – Cons. Lupo (prot. 1066/regint)” la cui discussione, 
iniziata il 26/02/2021, era stata sospesa per dare modo ai Consiglieri di effettuare un sopralluogo 
per la verifica dello stato dei luoghi, così come confermato dal Segretario. 



Il Segretario dà lettura della mozione. 
Lupo: riprende il suo intervento, la mozione era già stata incardinata nella seduta del 26/2/2021 e, 
d’accordo con i Consiglieri presenti ed il Presidente f.f. Schiera, è stato deciso di effettuare un 
sopralluogo per chiarire alcuni aspetti della mozione; dal sopralluogo si è potuto verificare che la 
rete metano è presente fino al civico 47 e risulta mancante dal civico 49 al civico 89, chiede 
pertanto che sia dato atto di tale precisazione. 
Il Presidente chiede al Segretario di provvedere e quest’ultimo risponde che l’aggiunta della 
precisazione “dal civico 49 al civico 89” sarà inserita in delibera. 
V.P. Schiera: conferma quanto riferito dal Cons. Lupo; è stato constatato che la zona è abbastanza 
urbanizzata e quindi necessita al più presto dei servizi primari mancati come la rete metano 
richiesta; dichiara il suo voto favorevole. 
Il Presidente alle ore 10:19 pone in votazione la mozione trattata per appello nominale e, verificata 
l’assenza dello scrutatore Cons. Sinopoli, lo sostituisce con il Cons. Dentici; l’esito della votazione 
è il seguente: 

Presenti e Votanti 09 
Assenti        01 (Di Vincenti)  
Favorevoli             09  
Astenuti        00 

            Contrari                 00  
Il Cons. Sinopoli si ricollega durante la votazione. 
Il Presidente, visto l’esito della votazione, dichiara approvata all’unanimità dei presenti la mozione 
iscritta al punto 2, lettera d), dell’O.d.G. “Ampliamento rete metano Via Gaetano Costa – Cons. 
Lupo (prot. 1066/regint)”. 
Presidente: passa alle comunicazioni anticipando che dovrà a breve chiudere i lavori per impegni 
istituzionali. 
Buonpasso: comunica che parte del costone caduto l’estate scorsa presso Via Ruffo di Calabria non 
è stato ancora rimosso e sono state poste solo delle transenne; chiede notizie ed eventualmente 
l’invio di un sollecito. 
Presidente: risponde che non era informato del problema di cui si sarebbe dovuto occupare la 
Protezione Civile; chiede l’invio di maggiori dettagli così da inviare apposita nota alla Protezione 
Civile. 
Buonpasso: provvederà in tal senso. 
Lupo: in considerazione dei lunghi tempi trascorsi, ribadisce ulteriormente la richiesta di intervento 
di Rap per eliminare la discarica di ingombranti in Via Altofonte - Strada vicinale Badame causa di 
esasperazione per i residenti. 
Presidente: risponde che invierà sollecito. 
Tuzzolino: comunica problemi di funzionamento all’impianto di illuminazione fra Via Agnelli e 
Via Floridia; in Via Agnelli altezza civico 7 sono state sostituite 2 lampade, mentre in prossimità 
del civico 1, nonostante la richiesta, la lampada bruciata non è stata sostituita; in Viale Maria S.S. 
Mediatrice si sono nuovamente verificati problemi all’illuminazione pubblica e, sempre qui, è stato 
chiesto intervento di potatura alberi non eseguiti per i quali si chiede l’invio di sollecito. 
Sinopoli: in risposta all’intervento del Cons. Tuzzolino, riferisce che in Via Agnelli si è verificato 
un guasto al circuito e la AMG interverrà quanto prima. 
Il Presidente in assenza di ulteriori comunicazioni alle ore 10:27 dichiara chiusa la seduta e dà 
appuntamento a domani alle ore 9:30. 
 

Il Segretario                                                                     Il Presidente 
            Dott. Marco Conigliaro             Silvio Moncada 
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